

NUM. 62.

G A Z E T A
D E M A D R I D
 DEL MARTES 3 DE AGOSTO
 DE 1779.

Constantinopla 4 de Junio.

EL Visir-Kiaya ó Lugar Teniente del Gran Visir fue depuesto el 27 del mes último sin preceder antecedente alguno público que anunciase su desgracia; la qual se atribuye á haberse malquistado imprudentemente con el Reis Efendi, cuyo crédito aumenta cada dia sostenido por el Agá Selictar Porta-Alfange y privado del Gran Señor. Para ocupar el empleo de Visir-Kiaya se ha nombrado al Agá Mustafá Teskerigi ó primer Secretario de Memoriales.

Los últimos avisos del Capitan Baxá refieren su llegada á Serez Ciudad de Macedonia, y el rigor con que se porta allí. A su arribo á las inmediaciones averiguó si se habian obedecido las órdenes del Sultan sobre acopiar víveres para el ejército de su mando, é informado por el vecindario de la imposibilidad de obedecerlas, pues necesitaban los víveres para sus propias tropas, mandó al momento dár garrote á los principales habitantes, lo qual causó un alboroto en el pueblo y un reñido combate entre los amotinados y las tropas Imperiales quedando la victoria por estas, aunque con mucha pérdida. El caudillo Turco ha enviado aquí las cabezas de 2 de los autores del motín como asimismo las de 20 Magnates de Serez y de 16 de Salónica, las quales se expusieron á la vista del público por algunos dias segun costumbre.

Se asegura que un número muy crecido de los rebeldes de Moréa se ha apoderado del Ismo de Corintia para impedir mejor

por la entrada de las tropas Otomanas en la península.

Londres 9 de Julio.

EL *Bil* para el aumento de las Milicias con las modificaciones que se le pusieron en la Cámara alta á instancia de varios Ministros y Lores del Consejo privado, y que fueron al cabo aprobadas por los Comunes despues de vivos debates, reconviniendo el Sr. Fox á su autor Milor North acerca de la poca conformidad que había entre él y sus cólegas, se reduce á autorizar á los Lores Lugar-Tenientes de varios Condados para que acepten las ofertas de particulares en orden á la leva de una ó muchas compañías de voluntarios, que deberán incorporarse con el batallon ó Regimiento de Milicias de la Provincia en donde se levanten. Los Oficiales serán nombrados por los mismos Lugar-Tenientes con Real beneplacito, tratandose á dichas tropas como á las Milicias así en quanto al enganche como al sueldo, armamento y vestuario.

Parece se reanima el espíritu patriótico a medida que creen los riesgos. La Compañía de la India representada por su Presidente y Directores entregó el dia 2 al Rey un Memorial ofreciendo 3 navíos de 74 y varias gratificaciones á los que se alistaren voluntarios para el servicio de la Marina; que son de 3 guineás á los primeros 20 marineros diestros, 2 á los comunes; y guineá y media á los que entren de nuevo; todo ello como un ligero testimonio de su deseo de contribuir á aumentar las fuerzas navales del Reyno, en las cuales consiste por constitucion su principal defensa. Igual Memorial ha presentado la Ciudad de Liverpool extendiendo hasta 10 guineás la gratificacion para los marineros expertos y á 5 para los ordinarios que se presenten en el propio puerto para el servicio de la Armada; de manera que los que escogieren hacerlo allí, tendrán 18 libras esterlinas y 13 *schelines*, entre lo que les asigna la Corona, la Compañía y la misma Ciudad. Las de Bath, Kingston, Exeter, Yarmout y Edimburgo han imitado el mismo exemplo. El Corregidor de Bristol convocó á su Ayuntamiento para acordar otro paso semejante; pero habiendose retirado muchos individuos, no quedaron los suficientes para autorizar la resolucion. Sin embargo los Comerciantes del mismo puerto han abierto una suscripcion para equipar navíos que protejan su comercio. La Ciudad de Westminster abre otra para la leva de un Regimiento. Al Duque de Rutland le ha admitido S. M. otra oferta de leva; y partió ya á efectuarla. Mr. Lister vá á levantar

tar 3 Compañías de caballos ligeros en los Condados de Yorch y Lancaster. Solo se han desechado los ofrecimientos del Conde de Derby sobrino del General Burgoyne. Los habitantes de Portsmouth y de los pueblos contiguos han pedido permiso de levantar un batallon para su defensa. Los de Gosport y Titchfield emprenden levantar otro de 500 hombres. Todos ellos despues de vestidos y armados se dedicarán diariamente á aprender el manejo del arma.

Leese en muchas Gazetas que apenas recibió el Gobierno la declaracion de España despachó pliegos al Almirante Hughet con orden de atacar las Filipinas. Dias pasados se divulgó que dicho Almirante, quien al parecer navega para las Indias Orientales, habia conseguido antes algunas ventajas en la costa de Africa sobre los Franceses; lo qual es inverosimil respecto que la Corte no ha publicado cosa alguna desde entonces. Otros papeles ministeriales insinuan que el Embaxador de S. M. Británica en el Haya ha representado á los Estados Generales quanto convendria á la Olanda, que tiene 50 millones de libras esterlinas impuestos en nuestros fondos publicos, sostener á la Gran Bretaña; pues de no hacerlo podria el Ministerio Inglés retener los intereses, aplicandolos á las urgencias de la Corona; cuyo expediente sin embargo no seria nada decoroso ni conforme á la buena fé pública.

Despues de la leva ha subido notablemente el precio del carbon. Tambien vá encareciendose mucho el azucar; y por el contrario baxan el alquiler de las casas y el arriendo de las tierras en muchos Condados del Reyno por la dificultad de hallar arrendadores abonados. Una carta de Boston refiere que habiendo barado en aquellas inmediaciones el pingue Militon de 18 cañones perteneciente á la Marina Real, un cuerpo de 90 Provinciales le quitó la artillería y provisiones, le puso fuego, y tomó prisionera la tripulacion.

Las flotas de las Islas de Sotavento y de Jamayca no debian hacerse á la vela pára Inglaterra hasta mediados de Junio, y así no llegarán probablemente, la 1.^a hasta principios, y la 2.^a hasta mediados de Agosto. De S. Christoval y demas Islas de las Indias Occidentales se aguardan dentro de 15 dias 300 embarcaciones ricamente cargadas; y que proveerán de algunos marineros á la Armada.

El 4 salió de la bahía de Sta. Elena el navio Culloden de 74, y el nombrado la Resolucion de igual porte estaba ya ca-

532
si concluido. Ambos deben incorporarse con la esquadra de Hardy ; la qual habia vuelto á Torbay así á hacer aguada como para facilitar que se le reunan los baxeles destinados á su refuerzo ; mas aseguran tiene ya orden de hacerse inmediatamente á la vela y pelear con el enemigo apenas se presente ocasion. Dicha esquadra apresó durante su crucero algunos bastimentos Franceses que ha trahido á nuestros puertos.

El Lord Amherst Generalisimo de las tropas Inglesas ha ido á inspeccionar nuestras costas y ponerlas en el mejor estado de defensa. Finalizada su comision vino á dar cuenta de ella á S. M. ; quien tambien asistió antes de ayer á un Consejo ; en el qual se exâminaron los pliegos recibidos ultimamente tanto de America como de varias partes de Europa ; y se trató de los medios correspondientes á las providencias que deben tomarse en las actuales circunstancias. De qualquiera manera es innegable que los negocios nacionales presenta un aspecto nada favorable.

El Procurador General Wedderburne ha hecho demision de su empléo ; y se dice recaerá en él la Secretaría de Estado del departamento del Norte vacante por muerte del Conde Suffolk á cuyo Ministerio hay muchos aspirantes. El Conde Gower Presidente del Consejo privado lo solicitaba para el de Carlisle su yerno ; Milor Mansfield y sus adherentes para el Vizconde Stormont : pero aseguran haber prevalecido la recomendacion del Lord North á favor de Wedderburne.

París 20 de Julio.

POr un Oficial que salió de la Martinica el 9 de Mayo y ha venido á Francia por la Isla de S. Eustaquio á restablecer su salud se sabe que la flota que se hizo á la vela de la Isla de Aix el 1.º de Febrero comboyada por el navío el Fiero , llegó felizmente á aquella Colonia en Abril.

Escriben de Brest la llegada de una nueva flota compuesta de 21 velas procedentes de Puerto Principe baxo la escolta de la fragata la *Charmante*.

Las ultimas cartas de Sto. Domingo refieren 2 combates que ha sostenido la fragata Minerva de la Marina Real de 26 cañones mandada por el Teniente de navío Caballero de Grimouard. Esta fragata originariamente Inglesa habia sido apresada anteriormente por el Caballero Gardeur de Tylli Capitan de navío. El 1.º de dichos combates lo sostuvo á principios de Enero con el Belkoort bastimento Inglés de 500 toneladas , 20 cañones y 6 pedreros , que iba de Halifax á Jamaica con pescado salado y

60 guineas. Fue muy reñido, y la embarcacion Inglesa quedó tan maltratada que indubitablemente se hubiera ido á pique, aun quando no se hubiese prendido fuego en ella; de cuyas resultas voló, salvandose unicamente 33 hombres de la tripulacion. Valuase la pérdida del buque y su carga en 400 libras. La Minerva tuvo en la accion 4 muertos y 26 heridos. Un mes despues se encontró al salir de la bahía de Barradares con 2 navíos de guerra Británicos, el uno de 64 y el otro de 50, y 2 fragatas de la misma nacion de porte igual á la suya. El Comandante Francés no descubrió al principio mas que 2 de dichos baxeles á sotavento, y se encaminó hácia ellos; pero avistando á poco rato los restantes, no se detuvo por eso en disparar una andanada al navío de mayor porte que le respondió con otra general de sus baterías alta y baxa, y se acercó continuando el fuego. Los demas buques tiraron á cortar á la Mineiva hasta que al cabo de 3 quartos de hora de combate pudo esta zafarse por el lado por donde la atacaba una de las fragatas. A la noche toda la division Inglesa que la rodeaba la persiguió dandola caza. Nuestra fragata siguió un rumbo fingido; á la mañana siguiente perdió al enemigo de vista; y dirigiendose á Inague apreso allí á la fragata Providencia de 24 cañones y 100 hombres de tripulacion. El Caballero Grimouard supo posteriormente por algunos buques de la Jamaica, que una de las fragatas que habían peleado con la suya tuvo que acogerse á aquella Isla con toda su arboladura acribillada á balazos; gran número de muertos y heridos; y que uno de los navíos había perdido 2 de sus principales Oficiales. La Minerva no perdió ninguno en la última accion ni recibió daño en su casco; mas un balazo la llevó el palo de mesana peleando contra el corsario que apreso. Así el citado Comandante como su Oficialidad y tripulacion se portaron en ambas funciones con la mayor intrepidez.

Los vientos contrarios detenian aun el 4 en Tolon los 12 buques mercantes fletados por cuenta del Rey para transporte de los 2 Regimientos Suizos de Sonneberg y Murat á Córcega.

Florenzia 10 de Julio.

ANsioso siempre el Gran Duque de favorecer á los labradores, especialmente á los empleados en las haciendas de S. A. R. ha mandado perdonarles y cancelar todas las deudas que tengan contrahidas, y que á qualquiera de ellos que tuviese créditos contra el Erario se le satisfagan puntualmente.

El Senador Secretario del Real Patronato ha expedido 2 circulares en nombre del referido Príncipe; la 1.^a con fecha de 28 de Mayo á todos los Jueces y Ministros de la Toscana previniendoles que habiendose observado que se fixaban algunos monitorios de excomunion sin el *Regio exequatur*, se prohiba por punto general hacerlo en adelante sin obtener antes dicho pase por la enunciada Secretaría. La 2.^a orden de 21 de Junio se dirige á los Superiores de los Conventos Religiosos para que no hagan fuera del Estado pagamento alguno sin preceder Real licencia, la qual se ha de solicitar en cada caso; y que tampoco se consienta en adelante echar nuevo impuesto alguno ó contribucion sobre las mismas Comunidades Religiosas sin beneplacito soberano.

Mequinez 6 de Julio.

EL General Elliot Gobernador de Gibraltar y el Almirante Duff que monta un navío Inglés surto en aquella bahía escribieron á fines de Junio por medio de Mr. Logié Cónsul Británico en estos dominios 2 cartas en Arabe al Rey de Marruecos; en las cuales participandole la declaracion de la España suplicaban les permitiese la extraccion de gran cantidad de paxa y cebada para pasto de sus ganados en caso de bloqueo, como asimismo de una porcion de leña para faginas y estacadas. Nuestro Soberano respondió que no podia conceder la saca de granos por la esterilidad del año en Berbería; y se desentendió de lo relativo á la madera. Dicha carta fue leída publicamente en una audiencia que el mencionado Príncipe dió á sus vasallos. Despues se leyó otra del referido Cónsul á nombre del mismo Gobierno Inglés ofreciendo de parte del Rey de la Gran-Bretaña á nuestro Monarca quanta tropa, artillería, municiones de guerra é Ingenieros necesitase para el sitio y conquista de los Presidios que poseé el Rey Católico en Africa, instandole á la empresa y pintando la presente coyuntura como la mas oportuna para su lógro: pero S. M. Marroquí desechó con noble entereza esta sugestion; asegurando abierta y solemnemente que jamás turbará la buena harmonía que guarda con el Rey de España, ni permitirá la menor hostilidad contra sus plazas; sobre todo ahora que le vé empeñado contra otra Potencia. Con este motivo se le han oído otras expresiones que manifiestan el gran aprecio que hace de la amistad de S. M. Católica, y la cordial inclinacion que le profesa, con sincéras protestas de acreditarlo siempre así, particular-

armen en las actuales circunstancias. Una de las señales que atestiguan el anhelo de nuestro Soberano en mantener la mejor correspondencia con el Rey de España es haber declarado libres á 20 vasallos de aquel Monarca que habían cautivado los piratas Argelinos destruidos por los xabeques de la Marina Real de España; á quienes mandó S. M. Marroquí detener con este fin en sus dominios; extendiendo igual demostracion á algunos pasajeros Franceses que fueron apresados al mismo tiempo. A unos y otros los tiene prontos para enviarlos en primera ocasion.

Tolosa en Guipuzcoa 21 de Julio.

ANoche se observó en esta Villa una aurora boreal de las mas bellas que se han visto en el pays. La duracion fue desde las 11 hasta las 12: su luz muy vária, y por lo mismo vistosísima. Descubrióse en el Horizonte á Oriente y Occidente una especie de rayos luminosos. La extension de este fósforo en el Horizonte era de unos 60 grados, y la elevacion como de 40. Fueron 3 las mayores ráfagas de luz, durando cada una 5 minutos, y mediando un quarto de hora de una á otra; en cuyos intervalos soplabá un aura suave acompañada de una ligera niebla dirigida de la misma parte boreal á los montes vecinos. Esta última circunstancia es un fenómeno raro en una noche serena, y que convida á los Físicos á la indagacion de su causa.

Logroño 22 de Julio.

DOn Isidro de Garizabal Arquitecto y Agrimensor con Real título ha delineado y acaba de publicar aquí un diseño grabado (de que ofrece dar modelos) de un nuevo trillo; el qual con un par de mulas trabajando descansadamente saca al dia 60 fanegas de trigo sin recoger nada, rematando la parva sin necesidad de otro trillo. Para comprobacion de su utilidad cita las experiencias hechas de orden de la Comunidad de Religiosos Gerónimos de la Oliva en el Reyno de Navarra que tienen 3 de estas máquinas; y con cada una trillan al dia la referida porcion de granos, logrando por este medio recoger los suyos en 21 dias, sin embargo de ser tantos que con los trillos regulares tardaban 3 meses en su recoleccion.

Barcelona 24 de Julio.

HOy han entrado en este puerto las 3 galeotas del Rey demandando del Teniente de fragata D. Antonio Barrientos, que vienen de hacer el corso en la costa de Levante.

Mataró 25 de Julio.

EL 12 del corriente al anochecer fondearon en esta playa las 3 galeotas de S. M. del mando de Don Antonio Amparan; y habiendo al siguiente dia hecho aguada y proveídose de algunos comestibles se hicieron á la vela en prosecucion de su curso hácia Levante.

La cosecha de trigo y cebada ha sido abundante en todos estos contornos no obstante que siendo el terreno por la mayor parte montuoso, es corto el que se puede aprovechar para la siembra. Las viñas prometen copiosos frutos; y á no haber sido por la piedra que ha causado bastante daño en algunos parages, prometia aun mas que la del año pasado.

Así como se hallan extinguidas las muchas fábricas de tejidos de lana que había el siglo pasado en esta Ciudad y sus inmediaciones, florecen cada dia con mayores progresos las establecidas en las Villas de Tarrasa, Savadell y Olesa de este Corregimiento. En la 1.^a hay corrientes 12 fábricas de paños y bayetas; 5 de ellas con facultad Real. En solo una perteneciente á Francisco Busquets se emplean 700 personas entre hombres, mugeres y niños. En la villa de Savadell existen en el dia 21 fábricas de los mismos generos; y en la de Olesa son muchos los fabricantes de ellos que trabajan por su cuenta; sobresaliendo en las bayetas.

Las montañas de Monseñy, Vallgorguina, Alfou, Corró de Munt, Palau-Tordera, Breda y otros pueblos de este mismo Corregimiento abundan en maderas que podrán servir para la construccion y otros usos propios de la Marina y Artillería.

De poco tiempo á esta parte se han descubierto á media legua de esta Ciudad hácia Poniente unas aguas medicinales acídulas algo marciales y vitriolicas segun el analisis hecho por los facultativos. Sus virtudes se han experimentado ya en los efectos nefriticos; pues hacen arrojar el cálculo y arenas limpiando perfectamente los riñones y uretra; y en las obstrucciones hipocondricas, en cuya dolencia tomadas en alguna cantidad y con método mueven el vientre blandamente. Son al mismo tiempo muy cristalinas y de buen gusto.

Bilbao 26 de Julio.

Ayer entró en este puerto la goleta Americana Hornett procedente de Salem, de donde se hizo á la vela el 27 del mes próximo anterior. Asegura su Capitan Roberto Brookhouse que á su partida no solo leyó impresas las Gazetas que reñe-

ren

ren la accion de Charles town (anunciada en nuestra última) sino que se iban á hacer regocijos en celebridad del suceso, cuyas particularidades individualizaremos aquí siguiendo la relacion del mismo Capitan.

Habiendose acercado 3 ó 4⁰ Ingleses á marchas redobladas á Charles-town formaron los habitantes con sus Milicias y marinería un cuerpo con el qual les salieron al encuentro á 7 millas de distancia, y reforzados por un destacamento que les enviaba el General Washington, que llegó justamente á aquel punto, consiguieron una completa victoria sobre los Ingleses, derrotandolos, matandoles 1400 hombres, y dispersando los restantes. La embarcacion portadora de estas noticias ha sido perseguida hasta 9 veces por varios navíos y fragatas; y ultimamente por un corsario de Guernesey à la entrada de este puerto, pero es tan velera que ninguno ha podido alcanzarla.

Mañana saldrá de nuevo á continuar su curso el corsario Americano, que yá diximos haber apresado una de las embarcaciones Inglesas que infestaban nuestra costa.

Valencia 26 de Julio.

UN xabeque Mahonés de 12 cañones y 90 marineros denominado el Suceso, que apresó el 23 cerca de Capicorp 2 barcos Valencianos, bien que libertandose las tripulaciones, y posteriormente á una lancha pescadora con 6 hombres, es á saber el padre, 4 hijos, y un nieto, avistó ayer mañana frente de Gandía 2 saetías Catalanas de los Patrones Gabriel Ansina y Lucas Boada procedente de la Havana ricamente cargadas de azucar y cueros al pelo; á las quales dió caza hasta ponerse á tiro de cañon; pero ellas le resistieron batiendose por espacio de dos horas y media con un vivo é incesante fuego. El corsario nunca se atrevió á abordarlas como deseaban los valerosos Patrones; antes viendose muy maltratado biró abandonando el combate. Nuestras embarcaciones le siguieron hasta que calmando el viento las fue preciso desistir de la idéa de apresarle, reconociendo que como mas velero no le podian alcanzar. En este estado dió el corsario libertad al barquillo de pescar, que ha entrado el mismo dia 25 con toda la familia que lo tripulaba en la playa del Grao; á donde tambien arribaron ambas saetías Catalanas. Por relacion del Patron del 1.^o se sabe que el corsario quedó sumamente maltratado, en especial de un balazo que le atravesó el casco de parte á parte de manera que hacía tanta agua que á no haberlo compuesto con planchas de plomo se hubiera sumergido. Tuvo dos hombres mortalmente he-

ridos y otros levemente. Las embarcaciones Catalanas solo recibieron algun ligero daño en el velamen, y el Patron de una de ellas una leve contusion en una pierna.

EN los dias 12 y 14 de Julio último entraron en esta bahia viniendo de los Puertos de Montevideo y la Havana la Saetia nombrada Ntra. Sra. del Carmen y la fragata del propio titulo. El total de su carga se regula en 810 pesos fuertes, los 120 en dinero y alhaxas de plata, y el resto en 10731 arrobas de azucar, 1600 de palo de Campeche, 15194 cueros al pelo y otros varios frutos.

Cadiz 26 de Julio.

En este dia de la fecha ha entrado igualmente procedente de Vera-Cruz el navio mercante Ntra. Sra. de la Concepcion, su Capitan D. Juan de Zavaleta. La carga que ha conducido para el Comercio se compone de 1. 150455 pesos fuertes en oro y plata: 6376 arrobas de grana: 760 de granilla, grana silvestre y en polvo: 2160 de añil: 4776 de purga de Xalapa: 875 de pimienta de Tabasco: 70 de zarzaparrilla: 525 de cebadilla: 1772 de azucar: 1. 191755 baynillas: 7585 cueros curtidos: 500 dichos al pelo, y otros diferentes efectos, cuyo valor se calcula subirá á 849545 pesos fuertes; y el total de la carga á dos millones de la propia moneda.

Quarenta leguas al Este del Cabo de S. Vicente encontró este buque á una fragata, un paquebot y un bergantin Ingleses armados en corso, la fragata con 22 cañones. Fingiendo ser Americanos se acercaron á parlamentar con el navio en ademan de amigos con intento de sorprenderle. El Capitan que acababa de saber por una embarcacion Dinamarquesa haberse comenzado las hostilidades entre España é Inglaterra, sospechó el artificio; pero no obstante acortó de vela, y los esperó prevenido para batirse en qualquier trance con ellos. Ya estaba la fragata á tiro corto de fusil quando de repente principió á hacer fuego con su artillería, á que correspondió el navio, y se trabó un vivo fuego que duró mas de 3 horas. El Capitan supo con sus oportunas maniobras mantener separados á los armadores, y evitar que le cogiesen entre dos fuegos como lo intentaron varias veces. Al fin los obligó á ponerse en huida, segun todas las señales muy maltratados, especialmente la fragata que fue la que sostuvo lo mas fuerte de la accion. Si el grande interés de la carga no le hubiese obligado á entrar en Cadiz quanto antes para evitar otros encuentros, no le habria sido difícil apresarlos. Los pasajeros, entre los quales hay varias per-

personas distinguidas aplauden mucho la destreza , actividad, y valor del Capitan como asimismo el esfuerzo y desempeño de la tripulacion.

Ferrol 25 de Julio.

HAllabase cruzando tiempo há en estas cercanías la esquadra Francesa del mando del Teniente General Conde de Orvilliers y se incorporó con ella la esquadra Española que anclaba á este efecto en el puerto de la Coruña. En los dias 21 y 22 del presente se empezaron á avistar varios buques de la esquadra que habia salido de Cadiz á las órdenes del Teniente General D. Luis de Córdoba ; y en el 23 inmediato puestas yá ambas esquadras en debida proporcion , pudieron sus Comandantes hacerse los cumplidos regulares. Procedieron despues á comunicarse mutuamente las órdenes con que se hallaban de sus Cortes , y empezaron á dár con arreglo á ellas las disposiciones conducentes al mejor desempeño de las operaciones de que respectivamente ván encargados. Ha sido en esta ocasion general el júbilo y la satisfaccion que han mostrado no solamente los Generales y Oficialidad de ambas Naciones sino tambien la marinería y tropa de todos los buques , esmerandose á porfia unos y otros en acreditar la mas estrecha union y buena correspondencia.

Han entrado en esta ria 2 navíos Franceses de la mencionada esquadra , es á saber el S. Miguel y el Cipion del mando del Conde de Cherisey , que por unas impetuosas ráfagas de viento no pudieron tomar el puerto de la Coruña , al qual iban destinados. Agradecido su Comandante á la urbanidad y agasajo con que así los Gefes é individuos de este Departamento como los de la guarnicion se esmeraron en cortejarle á él y á su Oficialidad , convidó á su bordo á todas las personas distinguidas , á quienes festejó con gran atencion y esplendidez desde las 4 de la tarde hasta la una de la noche ; habiendo reynado en la funcion y en todos los concurrentes el mayor regocijo, como lo demostraron con repetidas aclamaciones y brindis á la salud del Rey N. S. y de S. M. Christianísima.

Dichos navíos se aprovecharán del primer viento favorable para salir á reunirse con su esquadra.

Madrid 3 de Agosto.

EL Rey se ha servido conceder grados de Capitan de Infantería del ejército á D. Bernardo Tutor Teniente veterano del Regimiento Provincial de Infanteria de la Villa de Córdoba, á D. Joachin del Pino Ayudante mayor veterano del Regimiento Provincial de Infantería de Toluca , y á D. Joseph Pastrel Te-

nien-

niente veterano del propio Regimiento : grado de Teniente Coronel de Infantería á D. Joseph de Zea Sargento mayor veterano del mismo Regimiento: empléo de Teniente Coronel del Regimiento fixo de Dragones de México á D. Vicente Moreno : de Sargento mayor del mismo Regimiento á D. Ignacio Maneiro ; y de Capitanes del mismo á D. Rafael Mangino . y á D. Joseph Fides. En el Regimiento fixo de la Corona de Nueva-España ha conferido S. M. el empléo de Sargento mayor á D. Santiago Spalange : el de Capitan de Granaderos á D. Diego de Lasaga ; y Compañías de Fusileros á D. Matías de Baerga , D. Juan Maria de Soto y D. Francisco de la Parra.

Tambien ha nombrado S. M. para una plaza de Oídor de la Audiencia de Chile á D. Francisco Tadéo Diez de Medina : para la Fiscalía de lo Civil de la misma Audiencia á D. Joseph Marquez de la Plata ; y para la de lo Criminal á D. Joachin Perez de Uriondo. Asimismo ha provisto la Fiscalía del Crímen de la Audiencia de Sta. Fé en D. Manuel Silvestre Martinez.

El dia 15 de Julio falleció en la Ciudad de Almería con universal sentimiento el Ilmo. Sr. D. Claudio Sanz y Torres Obispo de aquella Diócesi á los 75 años de edad. Fue Colegial en el Mayor del Arzobispo Universidad de Salamanca , Doctoral de la Sta. Iglesia de Osma , Juez Delegado Apostólico en la causa sobre la informacion de *non-Cultu* del Venerable Siervo de Dios D. Juan de Palafox. Durante los 18 años que ocupó dicha Silla ha hecho una vida exemplar, cumpliendo exáctamente las obligaciones de un buen Prelado. Hermoseó su Catedral con obras de buen gusto , y dexa otros recomendables monumentos de su piedad y munificencia ; entre ellos el que estaba concluyendo de la reedificacion y ampliacion de los saludables baños de Alhamilla , en donde habia construido una Hospederia con distintas habitaciones para comodidad de los enfermos y de sus asistentes.

Continuacion de la coleccion de piezas escogidas de literatura pertenecientes á las artes y ciencias. Tratado 2.^o Historia natural de la langosta de España , y medio pata extinguirla radicalmente. 4.^o Observaciones sobre la transformacion de los trigos. Se hallarán con los antecedentes en las Librerías de Baylo calle de las Carretas , y de Texero calle de Atocha junto á S. Sebastian.

Mapa nuevo del Reyno de Irlanda dispuesto y grabado por D. Juan de la Cruz. Se hallará á 4 rs. de vellon en Madrid en la Librería de Copin Carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas